



PERÚ

Ministerio  
de la Producción

Despacho Viceministerial  
de MYPE e Industria

Dirección General  
de Industria

## SÍNTESIS DE NOTICIAS

### LUNES 25 DE OCTUBRE DE 2010

#### MINISTRO

##### VIAJAN DIEZ MINISTROS

El Ejecutivo autorizó a los titulares de 10 portafolios a viajar mañana a Loja, Ecuador, para participar en la reunión de Gabinete de Ministros Binacional Perú-Ecuador. En la separata de Normas Legales se precisa que en esa ciudad se llevará a cabo también el Cuarto Encuentro Presidencial entre las Repúblicas del Perú y Ecuador sobre consulta y coordinación política. En ese sentido, viajarán los titulares de Relaciones Exteriores, José Antonio García Belaunde; Defensa, Jaime Thorne; Interior, Fernando Barrios; Salud, Oscar Ugarte; Agricultura, Rafael Quevedo; y Trabajo, Manuela García. **También de Producción, Jorge Villasante;** Energía y Minas, Pedro Sánchez Gamarra; Transportes y Comunicaciones, Enrique Cornejo; y de la Mujer, Virginia Borra. (El Peruano 2)

#### PESQUERÍA

##### LA SEGUNDA OLA

En diciembre del 2009, Luis Falcone, gerente general de Pesquera Centinela, llegó a un acuerdo con la familia Dyer para hacerse de dos plantas que le pertenecían a Corporación Pesquera Inca (Copeínca). La operación no solo reveló que los socios del grupo Romero están decididos a convertirse en un jugador de peso en el negocio pesquero, sino que activó la segunda fase de la ola de compras de plantas y embarcaciones, cuya primera fase se inició en el 2006 y que culminó dos años después con la consolidación de ocho grandes grupos pesqueros. (...) CAUSA Y EFECTO. Pero qué desató esta fiebre de compras y ventas? Sin duda, el disparador fue la fuerte alza que experimentó el precio de la anchoveta (materia prima de la harina), cuya tonelada pasó de cotizarse en US\$120 en el 2008 a picos de hasta US\$300 en la primera temporada de pesca del 2010. "La entrada en vigencia del sistema de cuotas individuales de pesca hizo que los armadores (que no suelen tener plantas y venden su pescado a terceros) mejoraran su capacidad de negociación frente a los industriales y que, en consecuencia, el precio de la materia prima subiera en forma significativa. La compra a independientes dejó de ser rentable y muchos concluyeron que, para no perder, el mejor camino era comprar cuota", precisa Mauricio Olaya, socio de Estudio Muñiz y asesor de algunas de las transacciones que se realizaron el último año.(...) (El Comercio - Día 1 - Portada -32-33)

#### MERLÍN QUIERE CAZAR TURISTAS

La fama de los merlines de Cabo Blanco (Piura), que llevaron al escritor Ernest Hemingway a escribir "El viejo y el mar" hace casi 50 años, busca hoy revivir de la mano de sus pobladores y con la ayuda del turismo. El auge de la pesca deportiva de esta especie ha impulsado a las economías de los países de Centroamérica y, según José Koechlin, presidente ejecutivo de Inkaterra, podría hacer lo mismo con nuestro país. Para el empresario y también presidente de la Sociedad de Hoteles del Perú, tras la prohibición de la pesca y comercialización del merlín en el 2008 por parte del Gobierno, ahora es el turno de impulsar el desarrollo del sector turístico en Cabo Blanco, tomando como base una actividad que no depreda la fauna y puede llevar "a los locales a generar nuevos negocios gracias a los viajeros". (...) (EL Comercio - Día 1 - 38)

#### MYPE E INDUSTRIA

##### EXPORTACIONES DE PISCO SUMAN US\$1.2 MILLNS.

La mayor demanda de pisco por parte de Estados Unidos, Chile y España impulsó el crecimiento de la exportación de nuestra 'bebida de bandera', que entre enero y agosto sumó envíos por US\$1.2 millones, un 51% más que en similar periodo del año pasado y superando largamente los envíos del 2007 (que fueron de US\$1 millón), informó la Asociación de Exportadores (ADEX). El gremio empresarial sostuvo que si bien se dejó de exportar a algunos mercados, como Venezuela, Suecia y Singapur, también se ganó otros destinos, como Dominica, China, Israel y Marruecos. (Perú.21-10, Gestión 21, La Primera 10)

### **BOULEVARD DE ASIA BUSCA TERRENO EN LIMA PARA ABRIR STRIP CENTER**

Diego Prado, gerente comercial del Boulevard de Asia, indicó que además de los proyectos que tienen en su sede al sur de la capital, desde hace dos meses vienen buscando un espacio para instalar un strip center (formato pequeño de centro comercial) o una tienda para ropa fuera de temporada (outlet). "En Lima podría ser en la zona de Santa Clara, aunque esto lo definiríamos después de verano. Lo más difícil es encontrar el terreno, porque buscamos un espacio de unos 8 mil m<sup>2</sup>", señaló. (Gestión 8)

### **TOTTUS, PACÍFICO, CENCOSUD E INTERBANK TRAS COMPRA DE INMOBILIARIA DEL ESTADO**

Para el próximo mes está prevista la venta de la estatal Inmobiliaria Milenia (Inmisa), dueña de terrenos donde actualmente vienen operando diversas empresas, algunas de las cuales precisamente tienen interés en adquirirla. Tal es el caso de Cencosud, cuyo gerente inmobiliario, Juan Pablo Escudero, solicitó a ProInversión detalles de los activos, tasaciones, estado de los contratos de arrendamiento así como cualquier otro documento que afecte la posesión de los bienes de Inmisa. Cencosud, a través de Hipermercados Metro, tiene alquilado bienes de Inmisa en el centro comercial San Isidro, en la Av. Pershing, Centro Comercial Colmenares de Pueblo Libre y en la Av. Alcázar en el Rímac. (Gestión 12)

### **EMPEZÓ OBRA DE MULTIMERCADOS ZONALES POR US\$ 30 MILLONES**

La empresa Multimercados Zonales, perteneciente al grupo Romero, inició la construcción del centro comercial Plaza de la Luna en Piura, que demandará una inversión de US\$ 30 millones. Dicha obra generará aproximadamente mil puestos de trabajo, entre directos e indirectos, informó el gerente general de Multimercados Zonales, Carlos Vidaurre. (Gestión 10, El Comercio – Día 1 – 11)

### **BOOM DE EXPORTACIONES DE COLORANTES NATURALES**

Las estrictas medidas que han tomado diversos países, como Alemania, Dinamarca y el Reino Unido, en cuanto a la utilización de elementos naturales para la producción de alimentos y artículos de uso directo, han producido un boom en las exportaciones de colorantes naturales (carmín) peruanos elaborados a base de cochinilla, tal es así que entre enero y agosto de 2010, se incrementaron en un 445% con respecto al mismo periodo del año pasado, alcanzando un total de US\$ 36.4 millones, así lo afirmó el Comité de Colorantes y Extractos Naturales de la Asociación de Exportadores (Adex) (Expreso 17)

### **CHILENOS SE INTERESAN POR MADERA PERUANA**

A pesar de pertenecer a uno de los países latinoamericanos que más madera exporta, con US\$ 4,000 millones, la industria chilena se ha mostrado interesada en especies peruanas como el cedro, tornillo y cachimbo rojo, así lo afirmó el gerente industrial de la empresa Tecnología de la Madera, Klaus Jaschan. Estamos interesados en cerrar negocios con el Perú, ya que sabemos que cuenta con una gran variedad de especies de madera y es algo que buscamos, debido al alto nivel de nuestros proyectos, afirmó. (Expreso 17)

### **AJE EN BRASIL**

Aje, de la familia Añaños, planea iniciar la producción de bebidas en Brasil el próximo año, reveló el director corporativo del grupo, Alfredo Paredes, al diario O Estado de Sao Paulo. Planea comenzar a operar el próximo año una planta en Brasil con capacidad para embotellar 72,000 unidades por hora. Para ello construye una planta en Queimados (Río de Janeiro). Aje competirá en el mercado de la población de bajos ingresos. (Gestión 21)

### **MERCADO DE GELATINAS CRECIÓ 24%**

Pese a que aún es un mercado muy pequeño, el rubro de las gelatinas pudo crecer en julio pasado 24% frente al mismo mes del 2009. Así, las empresas del sector lograron facturar S/. 6.1 millones. De acuerdo con el estudio elaborado por la especialista en investigación de mercados, IMA, actualmente se consumen 626 mil kilos de este producto en Lima y Callao, de los cuales el 55,6% sigue siendo liderado por las gelatinas envasadas. (Gestión 13)

### **CERÁMICOS PERUANOS INVERTIRÁ US\$ 22 MLLS.**

Cerámicos Peruanos (Cepersa) planea invertir US\$ 22 millones en los próximos tres años en la ampliación de su planta, ubicada en Carabayllo, así como en la construcción de tres nuevas en Chiclayo, Cusco y Huancayo. El presidente de Cepersa, Raúl Torpoco, indicó que la ampliación de su planta permitirá a la empresa aumentar su capacidad de producción en 50%, lo que significa pasar de 1,500 a 2,250 toneladas de ladrillos por día. (Gestión 14)

### **OFICINA DE DONGYING**

La compañía Dongying East Internacional Trading Corporation de China está evaluando abrir una oficina de representación en Lima con la finalidad de iniciar sus operaciones en el Perú y abastecer con equipos a empresas petroleras y de petroquímica, informó su gerente general, DongFang Li. Indicó que los precios de los equipos de las empresas chinas del sector son, en promedio, entre 20 % y 30 % por ciento menores que los de sus competidores en el mundo. (Gestión 21)

### **CAMISEA ADELANTARÁ DIVIDENDOS POR MÁS DE US\$ 50 MLLS.**

En la última sesión de directorio de Pluspetrol Camisea los ejecutivos de la empresa acordaron por unanimidad abonar antes del próximo 19 de noviembre la suma de US\$ 50.18 millones correspondientes al pago de dividendos. Este pago se hace a cuenta sobre la base de los estados financieros al 30 de setiembre del 2010. Cabe anotar que al 30 de junio del 2010 los ingresos y utilidades acumulados de la empresa ascendieron a US\$ 170.6 millones y US\$ 60.9 millones, respectivamente. (Gestión 7)

### **ENERGÍA EÓLICA VENDERÁ BONOS DE CARBONO**

En varios frentes trabaja la empresa Energía Eólica para alcanzar el 30 de junio del 2012 una capacidad de 110 MW de electricidad en sus dos parques eólicos (La Libertad y Piura), en los que invertirá más de US\$ 300 millones. (Gestión 14)

### **SIDERPERÚ TRAS CRÉDITO DE LARGO PLAZO POR US\$ 75 MLLS.**

Siderperú está en busca de sustituir sus deudas de corto plazo con un financiamiento de largo plazo por US\$ 75 millones, tal fue el acuerdo de la última sesión de directorio de la empresa. Para ello se acordó nombrar a Hermann Von Mühlenbrock, Carlos Martínez, Roberto de Barros Bezerra, Sandro Coletti y Andrés Balta, para que dos de ellos se encarguen de reperfilarse y optimizar la estructura de endeudamiento de la compañía del grupo Gerdau. (Gestión 7)

## **ACTUALIDAD**

### **GARCÍA: OBRA PUYANGO-TUMBES SELLA EN DEFINITIVA PAZ CON ECUADOR**

La semana pasada fue con el presidente boliviano, Evo Morales, y mañana martes le tocará el turno al mandatario ecuatoriano, Rafael Correa. Ayer el presidente Alan García Pérez reveló que en la cita con Correa anunciará el otorgamiento de la licitación para la obra y estudio integral del proyecto fronterizo Puyango- Tumbes, que, a su juicio, significará el sello definitivo de la paz entre los dos países limítrofes. "Este proyecto ha sido largamente añorado por Ecuador y el Perú y le va a dar a nuestro país 17 mil nuevas hectáreas de tierra y a Ecuador 20 mil nuevas hectáreas de terreno", explicó. (El Comercio A9)

### **PERÚ UNIDO PARA RECUPERAR BIENES DE MACHU PICCHU**

Derecho. El Dignatario enfatizó que Yale ha caído en un tema de clarísima apropiación ilícita de bienes que pertenecen al Perú. El presidente Alan García Pérez anunció ayer que su gobierno ha decidido iniciar una campaña nacional e internacional para recuperar las piezas y objetos de Machu Picchu, que fueron llevados hace 100 años a la universidad de Yale (Estados Unidos), y agregó que, de ser el caso, el Perú se dirigirá a los mandatarios de todos los países del mundo con ese objetivo. (El Peruano 3)

### **ECONOMÍA CRECERÁ MÁS DE 7% EN EL 2010**

El crecimiento económico registrado en agosto pasado de 9.22% motivó al Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) a revisar al alza su estimado de crecimiento de la actividad económica para este año, y todo parece indicar que estaría por encima del 7%. El viceministro de Economía, Carlos Casas comentó que, si bien en el Marco Macroeconómico Multianual (MMM) se proyecta un crecimiento de 6.8%, se prevé que finalmente este avance sea mayor. (La República 13)

### **EL 57% DE LOS PERUANOS PERTENECE A CLASE MEDIA**

Un estudio del Grupo Santander calculó que el 57% de la población peruana pertenece a la clase media, es decir, alrededor de 16.8 millones de ciudadanos está en esa condición. "La clase media en América Latina es la protagonista de la economía regional; por ella se venden más automóviles, se construyen más casas, home centers y malls, se amplían las rutas aéreas y se levantan carreteras", señala un artículo publicado en el diario La Tercera de Chile. Perú forma parte de una medición de siete países latinoamericanos y se ubica en el

último escalón como territorio con mayor nivel de ciudadanos en la clase media. (Perú.21-10)

#### **AVANZA LA CONCESIÓN DEL AEROPUERTO DE CHINCHERO**

El próximo 16 de noviembre se tendrá listo el primer proyecto de contrato de concesión para la construcción y operación del nuevo Aeropuerto Internacional de Chinchero en el Cusco. ProInversión indicó que los postores interesados en la concesión podrán realizar sugerencias a la primera versión del contrato de concesión hasta el 17 de diciembre del 2010. La inversión mínima que demandará la construcción del nuevo aeropuerto de Chinchero ha sido calculada en US\$ 350 millones. (Gestión 10)